

années dernières le Séminaire a tenu à se rendre le premier aux pieds de la grande Sainte pour lui offrir l'hommage d'une piété sincère et recevoir les prémices de ses précieuses faveurs. Le mouvement va se continuer. Sans le mauvais temps qui a retardé les semailles, nous comptons déjà d'autres pèlerinages. Il y a tant d'avantages à aller prier sainte Anne à son sanctuaire.

Quoique Dieu soit également près de l'homme partout, il y a des endroits où il se plaît à répandre ses grâces avec plus d'abondance. La prière a plus d'efficacité dans un lieu de pèlerinages qu'ailleurs. Par là Dieu manifeste à l'homme, son entière liberté dans la dispensation de ses biens et sa souveraine indépendance.

Il y a eu des lieux de pèlerinages dès la plus haute antiquité. Il y en avait chez les Hébreux, dont la religion contenait en germe notre religion, et il y en a de nombreux dans la religion chrétienne, tels sont ; Les Lieux Saints ; les tombeaux de saint Pierre et de saint Paul à Rome ; Notre-Dame de Lorette en Italie ; Einsiedeln en Suisse ; Notre-Dame de Lourdes en France ; St-Jacques de Compostelle en Espagne, etc., etc. Tous ces endroits sont privilégiés ; tous sont marqués par une plus grande expansion des faveurs célestes ; tous sont des théâtres éclatants des opérations divines, et le rendez-vous des infirmités humaines.

La foi qui porte les peuples en ces endroits bénis augmente encore le nombre des faveurs que le ciel se plaît à y répandre. Un fait, un seul signe de l'intervention divine a marqué ce lieu tout d'abord ; mais la foi et l'espérance y conduisant les masses, Dieu ne s'est pas laissé vaincre en générosité et les miracles se sont produits écla-